

## **Protokoll FGA Sitzung**

### Tagesordnung:

1. Formalia
2. Bericht SKL+QM
3. Feedback Institutsforum
4. Bericht Stupa
5. Feedback Studi-Infotag
6. Semesterumfrage
7. Feedback Fachschaftsübergreifendes Running Dinner
8. Feten
9. Stadtrip
10. AStA-Champions-League
11. Termine & News
12. Varia

### TOP I Formalia

- Sitzung beginnt mit einer Verspätung von Minuten
- FBV: 6/6 → beschlussfähig
- Anm. zum Protokoll: -
- Anm. zur TO: -
- Post:

### TOP II Bericht SKL+QM

Fabio (zu SKL)

Erste Sitzung mit der neuen Prorektorin Lehre (Frau Storrer).

Antrag Ersti-Ma:

- Wurde angenommen, soll die Uni attraktiver machen

Leitbild „gute Lehre“: noch bis 19.01.2019 Zeit für eine Stellungnahme

Tag der Lehre: findet zeitgleich zum 40jährigen Jubiläum des Studiums Generale, es wird der Preis der Lehre verliehen

Tag der Lehre: gleichzeitig 40jähriges Jubiläum zu Studium Generale: da wird es auch Festivitäten geben; Lehrpreis wird vergeben; offiziell sind Studis eingeladen.

#### Migration HIS:

- His ist das uni-interne Netzwerk, wird 2025 ausgetauscht und die Daten werden schrittweise migriert
- PO-Änderungen von Juni 2019-November 2021 nur bedingt möglich. Es werden Prioritäten vergeben.
  - o Prio 1: Änderungen die gesetzlich Nötig sind (z.B. Arbeitspflicht)
  - o Prio 2: kleinere Änderung ohne viel Aufwand
  - o Prio 3: Große Änderungen die nicht so wichtig sind

Quever: Studiinfotag sehr erfolgreich, viele Besucher, erstes mal mit Security.

#### Bericht QM:

Bericht Prorektorin:

Evaluation zu Lehrveranstaltungen.

#### Absolventenstudie:

- Befragung der Absolventen über ihr Leben nach der Uni, wird BW-weit geschrieben
- Viele Daten, kopiere ich aus der PP
- Noch nicht Aussagekräftig, nur 235 Teilnehmer aus Mannheim

#### System oder Programmakkreditierung

2014 wurde entschieden bei Programmakkreditierung zu bleiben, einzige Uni in BW.

Es wird eine Beratungsfirma kommen die uns diesbezüglich berät.

#### Fakultätsgespräch Lehre:

Gespräch zur Verbesserung der Lehre, wird ins HWS verlegt.

#### BI Lehre:

System zur Sortierung von Studierenden, wir bekommen keinen Zugriff darauf.

## TOP III Feedback Institutsforum

- Fabio: War sehr zufrieden, Planung im voraus verbessern nächstes Jahr ein Tool für Themenvorschläge.
- Verena: Bei den Dozierenden kam es nicht ganz so gut an, es wurden anscheinend Teilweise zu kleinteilige Sachen diskutiert.
- Felix: Generell gut, Ausführung war suboptimal, Konzept durchziehen und in Kleingruppen aufteilen. Keine Durchmischung der Fronten zwischen HI-Mitarbeiter und Studis, gut für eine Etablierung eines solchen Forums. Viele Probleme lösen sich durch eine bessere Vorarbeit.
- Lara: Stimmt Felix zu, konkrete Lösungsvorschläge fehlen.
- Simon: Kommunikation mit dem Mittelbau lief nicht so gut.
- Fabio: Alle Mails sowohl an Fr.Kreis und Sekretariate geschickt.
- Lukas: Vertane Chance, schade das es nichts zu diskutieren gab, mehr Richtung Strukturelle Diskussion. Themen vorher zur Verfügung stellen, keine relevanten Ergebnisse. Mehr auf Mittelbau eingehen. Strukturierte Kleingruppen, ansonsten wird es wieder ein Misserfolg.
- Julius: Veranstaltung an sich gut, aber zu kurzfristig. Man sollte am Ende was Handfestes haben.
- Verena: Muss das nächste Mal definitiv gut laufen, es darf keinen ganzen Tag lang dauern. Bevor das nächste Mal eine Veranstaltung nicht gut über die Bühne geht lieber absagen.
- Fabio: Idee: Zeitplan mit Pannels über einen ganzen Tag, damit Leute sich genau aussuchen können wo sie hin gehen.
- Benny: Enttäuscht das es vor dem jahresvortrag war wegen allgemeinem Stress, Oberflächlichkeiten aufgrund der Zeitreduzierung, ein Blick definitiv zu kurz.
- Fabio: Tag kam aus dem Direktorium.
- Verena: Der Tag kam gut an.
- Simon: Es muss straff organisiert sein, sonst riskiert man eine kleine Katastrophe.
- Melanie: Terminvorschlag Sommerfest, es muss sich ein AK darum kümmern.
- Verena: Es kam nicht rüber welche Themen ausgearbeitet wurden, also Themen vorher bekannt geben. Hr. Kümper um Verbesserungsvorschläge mit ausgearbeitetem Vorschlag bitten.
- Fabio: Hatte treffen mit Fr. Borgstedt.
- Felix: 2-3 Stunden reichen, Leute können sich direkt für Kleingruppen eintragen per Googlesheet.
- Fender: Der AK muss mehr tun.

## TOP IV Bericht Stupa

Asta:

Nicht viel Neues, bereit konstruktiv mit anderen zu arbeiten. Studentischer Entwurf der Mitarbeitspflicht geht an die Fakultäten. Neuer Vorsitz wurde gewählt: Leon Kowalke, ehemaliger Finanzer. Neue Asta-Finanzerin wird ein BWL-Ersti. Spöttisches Lachen unter den Leuten dazu.

Anträge:

- LHG&Liste Antrag gegen direkte Ablehnung wurde abgelehnt
- Uni will mehr Wohnungen für Studierende unter anderem an der Stelle des Uniclubs, alles ein bisschen komisch
  - o Asta will dass das Stupa sich dagegen ausspricht, dem Antrag wurde stattgegeben.

- Noch nicht mit den Mitarbeitern darüber reden.
  - Fabio: im letzten FSR wurde dieses Thema ganz geheim behandelt, da auch die Mitarbeiter des Uniclubs davon noch nichts wissen.
  - Caro: Das ist super scheiße von der Uni, dass die Mitarbeiter dort nicht informiert werden, da deren Existenzen dran hängen.
  - Fender: Vertrag läuft nicht aus, sondern wurde vom Pächter gekündigt.
- LHG: Quotierte Redeliste soll aufgelöst werden, der Antrag wurde abgelehnt
  - Danke an Marco, Jusus hat Antrag gestellt, dass gegen die BDS Bewegung vorgegangen wird (macht Pro Palestina Zeug), da diese antisemitisch sei. Der Antrag ist problematisch, da er alle Organe verpflichten will, Aufklärungsarbeit zu leisten. Der Absatz wurde geändert. Danke an Marko.
  - Liste: Durchfallbestätigung bei Falle eines nicht Bestehens einer Klausur

### TOP V Feedback Studi-Infotag

- Lara: Kommt wenn man sich einträgt zu den Schichten, besser als letztes mal da eigener Stand.
- Chiara: Viele Leute die zu Split wollten kamen zu uns, es kamen frühs allgemein wenig Leute, viele allgemein Fragen.
- Paula: Es waren ein paar Leute bei den Vorträgen da, Benny war zwar sinnlos da sah aber gut aus.
- Henrik: Engpässe bei den Schichten, Termine etwas entzerren. 3-4 Leute waren mit ernsthaftem Interesse da. Positionierung der Stände durchwechseln, da sie zu unserem Nachteil ist.
- Lara: Gibt Anmerkungen weiter. Findet Studi-Infotag erfolgreicher als das Mal zuvor.
- Fabio: Es waren zu viele Führer die Campusrundgänge da. Lag evtl. An der Uhrzeit.
- Paula: Unser Vortrag war nicht inhaltlich, sondern lediglich auf den Aufbau des Studiums fokussiert.

### Top V,5 Sticker

Machen wir Sticker nur mit Logo oder auch mit Schriftzug außen rum?

Henrik: Ohne zusätzlichen Schriftzug da der Schriftzug schon im Wappen ist.

Paula: Wappen sieht nach Verbindung aus, daher rechter Vorschlag.

Niklas: Mit Schriftzug da Unibezug,

Benny: Rechts sieht moderner aus.

Caro: Design rechts nicht so gut

Nicholas: Stimmt gegen Caro

Fender: Findet Sticker sinnlos.

Verena: Khenel: Es wäre an der Zeit für ein neues Logo wegen dem dreifachen Phallus. Kennt ihr die Schriftart Cambria?

Simon: Sind Sticker für Werbung sinnvoll? Nein. Daher Werbeargumente sinnlos.

Felix: Pro links.

Fabio: GO-Antrag zur Schließung der Redeliste, 5 dafür einer dagegen.

Julius: Neues Logo finanziell schwierig.

Lara: Hat sich erledigt.

Henrik: Warum nehmen wir nicht beide?

Fabio: Geld.

Caro: Schließt sich Julius an, mag das aktuelle Logo, bestellt sich jeder selbst welche?

Julius: Wir haben ansonsten keine Kontrolle über die Verbreitung.

Melanie: Es ist unser Logo dann steht auch dazu.

Abstimmung:

Pro nur Logo: 11

Pro Schriftzug: 11

Pro Enthaltung: 4

26

Simon: Risiko das die Fachschaft auf mehreren Tausend Stickern hocken bleibt.

Verena: Schließt die Diskussion.

### TOP VI Semesterumfrage

Lara: Wir haben die Hundert Teilnehmer geknackt, gerne Feedback geben.

Nicklas: Handzettel, „ Geht auf direktem Wege ins Institut“, bitte die Formulierung überarbeiten.

Paula: Früher auf Facebook posten.

Jonas: Einführung in die Wirtschaftsgeschichte?

Lara: Wird gemacht

### TOP VII Fachschaftsübergreifendes Running Dinner

- Nicklas: Thema war nicht so gut, Termin nicht so gut, zu wenig von unserem Fachbereich

- Fabio: Kann sich an den Abend nicht erinnern.

## TOP VIII Feten

Planung läuft, Wir stimmen über 5 Motten ab.

1. Skaterhof
  - a. 90er, Grafitti,
2. Bahnhof
  - a. KEIN DB-BASHING
  - b. Stände nach bahnhöfen benennen,
  - c. Bahncard
3. Mystery
4. Märchen
5. Maskenball

Es gibt ein Technick-limit, Beleuchtung aber gut möglich.

Fender: Warum wird beim Bahnhof kategorisch DB-Bashing ausgeschlossen?

Benny: Es ist halt dumm.

Julius: Man muss es halt gut aufziehen.

Nicholas: Musik abstellen geht wenn man gut macht. Unterwelt dasselbe wie letztes Mal?

Caro: Zu allen Ideen gibt es gute Konzepte, es wird keine Neuauflage geben.

Fabio: Findet alle Themen nicht so überragend, Bahnhof verspricht am ehesten eine Innovation.

Julius: Bei Bahnhof kann man gerne Risiko eingehen.

Sk8terhof: 6

BahnHof: 24

Unterwelthof: 5

Maskenball: 1

Märchenhof: 9

Enthaltung: 5

Fabio: Preiserhöhung wurde diskutiert?

Benny: Wird morgen gemacht.

## TOP IX Stadttrip

- Es gibt einen nicken Flyer, 05.-07.4.2019, geht nach Trier und kostet ca. 75€.  
Schwerpunkt Spätantike.
- Lara: Ab jetzt Werbung machen?
- Nicklas: Ja, auf jeden.

## TOP X Asta-Championsleague

- Es muss mindestens noch 2-3 Mädels mitspielen.
- Wir können nur Leute aus der Uni Mannheim nehmen, die Leute hätten schon Bock drauf.
- Asta Frauenregelung: Es muss immer mindestens eine Mitspielerin geben, damit gewährleistet wird das Frauen die spielen wollen das auch können.

## TOP XI Termine und News

Weihnachtsfeier: Es gibt bald eine Mail an die Alumni wegen Verabschiedung,

Bis 01.12. Rückmeldung FSS

28.11. FakRat

29.11. Symposium „Alter lernt und  
forscht“

01.12. AStA-Champions-League

04.12. Letzte Sitzung

20.12. Fachschaftsübergreifender  
Semesterabschluss

21.12. Weihnachtsfeier

21.12. Adios Klausuros

## TOP XII Varia

- Fabio: Polos und Pullis sind da, vorher bezahlen sonst kriegt man nichts.
- Melanie: Wichtiges Thema: Flyer von Herrn Kümper rumgegeben, dieser hat  
Stiftungsprofessur erhalten. Diese schließt jedoch nicht die Gehälter der HiWis etc.

Weiterhin ist sie nicht befristet. Es wird gebeten, dass die Fachschaft eine Stellungnahme/ein Testamonal schreibt, dass und warum Kümper der tollste Typ ist.

Verena: Ein Lehrstuhl für frühe Neuzeit ist hier sehr sinnvoll, bittet um ein Fachschaftsstatement.

- Henrik: Prüfungsausschuss am letzten Mittwoch. Das ist wirklich ein wichtiges Gremium, man kann eine Beratung des gesamten Gremiums erwirken. Dieser Beschwerdeweg ist gut. Es kam in der Sitzung auf, dass es schlau wäre die Leute darüber zu informieren, da die häufig nicht wissen, wo sie hingehen müssen etc. Dies bitte in die Info für Erstis etc. reinpacken.
  
- Fabio: Flipcapp-Turnier, Caro ist verantwortlich.
  
- Simone ist super, hat uns ihre Hiwi-stellenausschreibung gegeben, bei Interesse Fabio ansprechen.

Zitat der Sitzung:

- Von der neuen Asta-Financerin: „Dieses Amt wird keinen Einfluss auf ihr Studium nehmen.“

Sitzung schließt um 21:04.